
Busca México inversión china (El Reforma 03/08/10)

Busca México inversión china (El Reforma 03/08/10)  En el marco de un foro de infraestructura en la Expo Shanghai
2010, empresarios y funcionarios cabildean inversiones.Foto: Nallely Ortigoza    China tiene déficit de frijol de soya y de
cobre, una oportunidad para el País, de acuerdo con la Cámara de Comercio de México en China  Nallely Ortigoza /
Enviada   Shanghai,  China (3 agosto 2010).- Funcionarios mexicanos buscan atraer parte de los 196.7 mil millones de
dólares que el Banco de Desarrollo de China tiene para invertir en proyectos de infraestructura.  Sin embargo, los chinos
están acostumbrados a que los proyectos les sean concesionados, no se utiliza la figura de licitación en la que varias
empresas compiten para obtener la obra, explicó Gerardo Rodríguez, director de la Unidad de Crédito Público de
Hacienda.  "Tenemos que seguir invirtiendo para explicar y acercarlos a la forma de hacer negocios en México, en un
país democrático como el nuestro hay leyes, hay procesos, hay licitaciones, concursos, transparencia, documentación
que se tiene que revisar, ellos no están muy acostumbrados todavía a este tipo de procesos", dijo Rodríguez.  En el
marco de un foro de infraestructura en la Expo Shanghai 2010, empresarios y funcionarios cabildean inversiones.  Carlos
Puente, de la empresa de infraestructura Hermes, aseguró que en los negocios el lenguaje es universal, por lo que no
previó grandes trabas para relacionarse con los chinos.  En tanto, Rafael Valdez, presidente de la Cámara de Comercio
de México en China señaló que el gigante asiático tiene un déficit de frijol de soya y de cobre, lo que significa una
oportunidad para México.  La minería, especialmente el cobre, hierro y manganeso, es uno de los grandes mercados que
China busca explorar en otros países, así como el sector petrolero.  "La infraestructura va a facilitar la producción, la
transportación y la exportación, de este tipo de productos", apuntó.  Los chinos no buscan retornos de inversión, sino
proyectos estratégicos, emblemáticos y de gran envergadura, coincidieron Valdez y Alonso García Tamés, de
Banobras.  Recomendaron que México deje de ver a China sólo como socio comercial y aproveche que puede convertirse
en un socio para canalizar inversión.  
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